

LE:LEC0F:INDUSTRIE-SERVICES:CONSO-DISTRIBUTION

: LESECHOS.FR

Le toulousain Newrest développe ses activités dans les prisons avec le rachat du spécialiste Gepsa

Le groupe de restauration aérienne et collective rachète à Engie Solutions l'un des leaders du « facility management » dans les prisons françaises. Il veut développer ses activités de maintenance technique des bâtiments.

Le groupe toulousain de restauration aérienne et collective Newrest multiplie les acquisitions. Trois mois après avoir repris les activités en Amérique latine du géant de la restauration collective Compass, il a annoncé lundi racheter Gepsa à Engie Solutions, sous réserve des autorisations réglementaires.

Gepsa est né en 1987 de la délégation de la gestion des prisons au secteur privé, et effectue des prestations de « facility management » (gestion technique d'un bâtiment et services d'entretien) dans près de 70 prisons et centres de rétention administrative en France. Elle intervient aussi dans quelques bases de défense comme celles de Creil (Oise) et de Villacoublay (Yvelines) et au lycée militaire de Saint-Cyr-l'Ecole.

Figurant parmi les trois leaders de ce métier en prison, Gepsa réalise l'exploitation et la maintenance technique des bâtiments, et des prestations de services comme le nettoyage du linge, le transport ou encore la restauration, qu'il sous-traite. Il dispense aussi de la formation professionnelle aux détenus. Avec ces activités concédées, la société qui compte 900 salariés réalise un chiffre d'affaires de près de 190 millions d'euros en 2024. « C'est une entreprise qui gagne de l'argent mais sa rentabilité est bien inférieure à celle de Newrest », précise Olivier Sadran, PDG fondateur du groupe.

Chiffre d'affaires en hausse de 12 %

Newrest connaissait la direction de Gepsa pour avoir remporté cette année un lot de restauration pour l'entreprise. Gepsa devient une filiale à 100 % du groupe et son directeur général, Olivier Froger, reste à son poste. « L'entreprise poursuivra son activité de manière autonome et bénéficiera de notre savoir-faire à l'international », affirme Olivier Sadran. Newrest ne découvre pas le métier car il intervient déjà dans les prisons marocaines et chiliennes. Il gère aussi des bases de vie de mines et de plateformes pétrolières.

Lire aussi:

Le toulousain Newrest s'apprête à réaliser la plus grosse acquisi-

tion de son histoire

https://www.lesechos.fr/industrie-services/services-conseils/le-tou-lousain-newrest-sapprete-a-realiser-la-plus-grosse-acquisition-de-son-histoire-2117849

Cette acquisition entre dans l'objectif du groupe, connu pour son métier de « catering » à bord des avions, de se développer dans la gestion de bâtiments. « Ce n'est pas un secteur nouveau pour nous mais nous voulons lui donner une autre dimension, ajoute Olivier Sadran. Gepsa a beaucoup de compétences techniques et nous allons chercher d'autres clients publics ou privés en France. » Cette acquisition doublera la part de la maintenance dans le chiffre d'affaires du groupe, à près de 8 % l'an prochain.

En septembre, Newrest a réalisé sa plus grosse acquisition en reprenant la restauration collective et concédée de Compass au Chili, en Colombie et au Mexique, qui représente 600 millions d'euros de revenus. Le groupe de 45.000 salariés implanté dans 55 pays a augmenté son chiffre d'affaires de 12 % dans l'exercice clos en septembre 2024, à 2,5 milliards d'euros (avec un Ebit de 9 %). Ses revenus proviennent pour moitié du catering aérien et pour un tiers de la restauration collective et des bases de vie. Il intervient aussi dans la restauration ferroviaire et aéroportuaire.

par Laurent Marcaillou